

Neuchâtel, le 20 mars 2024

Présentation de l'exposition « Horizon créatif »

L'exposition « Horizon créatif » est le fruit d'un travail collaboratif entre les divers participants et formateurs du SEMO Mod'Emploi, reflétant une partie des activités proposées au sein de la mesure.

Elle a pour objectif de valoriser le travail effectué par les participant-e-s du SEMO, de mettre en avant les compétences individuelles et d'offrir l'opportunité de mettre en lumière ces jeunes neuchâteloises et neuchâtelois qui aspirent à s'insérer pleinement dans la société.

Dans une démarche personnelle ou collaborative, de nombreux participant-e-s ont contribué à l'élaboration de cette exposition durant plus d'une année. Le fil rouge des créations exposées ici s'inscrit dans une sensibilisation au recyclage en offrant une deuxième vie aux matériaux utilisés.

Réalisés entièrement par les participant-e-s, ces objets illustrent la créativité et l'engagement de chacun pour un monde plus collaboratif et responsable. S'appuyant sur ces réalisations artistiques, des activités complémentaires ont été proposées et ont offert un terreau fertile à d'autres formes d'expression individuelle. Par les textes, les reconstitutions graphiques et audios, d'autres thématiques sont mises ainsi en avant telles que le partage interculturel et intergénérationnel.

- **Sculptures en carton :**

Les personnages en carton ont été réalisés dans le cadre de l'atelier création.

Récupération de cartons : leur donner une deuxième vie.

Mettre en lumière les compétences techniques pour créer un objet en 3D

Laisser libre cours à la créativité des participant-e-s.

Dans la majorité des cas, plusieurs participant-e-s ont travaillé sur un même personnage, ce qui a demandé de faire preuve de capacités d'adaptation

Collaboration avec l'atelier "CARE" pour donner vie à ces personnages. Les participant-e-s ont dû imaginer le message que ces personnages avaient envie de communiquer au public. Au travers de ces textes, qui pourront également être écoutés grâce à un code QR, les participant-e-s nous disent quelque chose sur eux.

- **Tabourets en bois et métal recyclés :**

Les tabourets en bois et métal recyclés ont été créés dans le cadre de l'atelier menuiserie.

Ils sont faits avec du bois issu de palettes récupérées dans différentes entreprises de la région, d'anciennes marches d'escaliers, ainsi que de tubes en acier issu d'anciennes structures métalliques précédemment créés dans ce même atelier et ayant servi de décor de théâtre.

Ils sont le fruit d'un travail collectif ayant permis aux participant-e-s de l'atelier de développer leurs compétences techniques au travers d'activités de soudure, débitage, perçage, collage, assemblage, peinture.

- **Capsules vidéo**

Des capsules vidéo ont été réalisées par les participant-e-s dans le cadre de l'atelier multimédia pour présenter les divers ateliers et les diverses activités proposées au SEMO Mod'Emploi, notamment les divers ateliers manuels : restauration, multimédia, menuiserie, création.

- **Affiches sur les Droits Humains**

Une section de l'exposition sera dédiée à la présentation du travail réalisé par les participants du SEMO dans le cadre de l'atelier "Futur en perspective", en collaboration avec les élèves des Classes Jeunes d'Espace et l'association Regards & Récits. Lors des trois rencontres qui étaient organisées dans le cadre de la Semaine neuchâteloise d'actions contre le racisme au cours du mois de mars, les apprenants avaient pour mission d'explorer les Droits Humains à travers l'objectif photographique, tout en échangeant leurs points de vue. En parcourant les rues de Neuchâtel, ils ont immortalisé des images reflétant leur vision de la ville, leur position dans la société neuchâteloise et leur vision de l'avenir, à travers le prisme des Droits Humains.

Evénements:

- **Finissage de l'exposition le jeudi 18 avril 2024 à 17h30, en présence des participant-e-s, des formatrices et formateurs du SEMO et de la Direction du service avec un apéritif servi par les participant-e-s.**

Un aperçu de notre atelier restauration :

L'atelier cuisine vise à offrir aux participant-e-s un espace pour découvrir et développer les compétences de base utiles à une orientation vers les métiers de bouche. Dans le cadre de cet atelier, les participant-e-s sont confronté-e-s aux exigences et aux délais de la production.

Lors de la participation à l'atelier cuisine, les participant-e-s travaillent au sein d'une équipe responsable de choisir et préparer les repas de midi pour le personnel encadrant de Mod'Emploi, pour les autres participant-e-s de la mesure, ainsi que pour quelques clients extérieurs.

Ponctuellement, l'atelier assume également des mandats extérieurs pour des apéritifs.

- **Atelier Cyberthé mercredi 17 avril de 14h à 16h**

L'atelier d'informatique intergénérationnel "Cyberthé" aura lieu sur place mercredi 17 avril, afin de permettre au public de mieux connaître cette prestation née de la collaboration entre Pro Senectute Arc Jurassien et le SEMO Mod'Emploi.

Les participants du SEMO Mod'Emploi assureront une permanence informatique destinées principalement aux seniors, afin de répondre de manière individualisée aux questions relatives à l'utilisation quotidienne de leurs appareils informatiques (ordinateurs, téléphones portables, etc.).

<https://arcjurassien.prosenectute.ch/fr/activites/intergenerationnel/cyberthe.html>

Contact :

Service de la cohésion sociale

Monsieur Roberto Zoccolillo

Responsable des Mesures d'intégration professionnelle

☎ 032 717.73.85

@ roberto.zoccolillo@ne.ch